



Vol. 96  
2020. 1

特集

■特集■行橋市子ども会、福田英治さんを訪ねて…牧野秀年(県子連文化部会)  
■特集■令和元年7月26日～28日に福岡県立社会教育総合センターで開催!  
**行動・考え・学び・楽しむ** 県子連JL上級研修会

そこで、今年の目標は「会員の減少に歯止めをかける」にはどうしたら良いか取り組んでゆきます。県子連役員はじめ各地区的役員さん方にも、どんなことをすれば会員減少に歯止めがかかるのかを考えいただき、県子ども会の総意として解決にむけて取り組んでゆきます。

そこで、今年の目標は「会員の減少に歯止めをかける」にはどういけない事は何点があります。その第一が会員数の減少です。現在の会員数は約9万人程度です。年々会員の減少はとまりずに千人～一千人ずつ減っています。

子どもの数が減っているのはわかりますが、子ども会自体に入れない子ども達が増えている様にあります。何ごとをやるにしても、次世代を担う少年少女達をあざかり、指導してゆく訳ですから、事故等が起きない様に安全対策を充分に考えてから実行に移していく事が大切です。

早急に解決してゆかなくてはいけない事は何点があります。その第一が会員数の減少です。現在の会員数は約9万人程度です。年々会員の減少はとまりずに千人～一千人ずつ減っています。

福岡県子ども会 育成連合会 会長 原田 正文



福岡県子ども会  
育成連合会  
会長 原田 正文

令和元年10月4日から6日までの3日間、岡山県倉敷市にて「未来の子どもたちのための子ども会活動」～あなたは子ども会の意義を語れますか?語っていまさか?!～を、テーマに開催されました。初日は、全子連表彰が行われ、本県から38年の長きにわたり活動続けられた、太宰府市の坂本子ども会とその育成会、指導者、育成者から田淵善保氏(田川郡大任町)、小島涼子氏(筑紫野市)が、授与されました。おめでとうございます。

基調講演は、森美智子氏(岡山学芸館高等学校参与・岡山県青少年健全育成促進アドバイザー)が、「今、家庭・家族に必要なもの」～家庭に笑顔がありますか～を演題として、親・分けても母親の家庭での働きの重要性を強く訴えられました。

「すべての子どもはやさしい。すべての子どもは、お母さんに愛されたい、しっかりと抱きしめられる。そして、お母さんの笑顔が大好きです。この世に生まれてきてくれてありがとう」と言つ母。生々しきれりあがどうと云つ子ども。原点なのですね。」永年の教育相談に裏打ちされ熱のこもった講演は参加者の感動を呼びました。

令和元年10月4日から6日までの3日間、岡山県倉敷市にて「未来の子どもたちのための子ども会活動」～あなたは子ども会の意義を語れますか?語っていまさか?!～を、テーマに開催されました。

彰が行われ、本県から38年の長きにわたり活動続けられた、太宰府市の坂本子ども会とその育成会、指導者、育成者から田淵善保氏(田川郡大任町)、小島涼子氏(筑紫野市)が、授与されました。おめでとうございます。

基調講演は、森美智子氏(岡山学芸館高等学校参与・岡山県青少年健全育成促進アドバイザー)が、「今、家庭・家族に必要なもの」～家庭に笑顔がありますか～を演題として、親・分けても母親の家庭での働きの重要性を強く訴えられました。

「すべての子どもはやさしい。すべての子どもは、お母さんに愛されたい、しっかりと抱きしめられる。そして、お母さんの笑顔が大好きです。この世に生まれてきてくれてありがとう」と言つ母。生々しきれりあがどうと云つ子ども。原点なのですね。」永年の教育相談に裏打ちされ熱のこもった講演は参加者の感動を呼びました。

伝統的な子育ての良さを再認識しました。

2日目の午前中は分科会参加者全員が、10の分科会に分かれて議論をしました。すべてのテーマを掲げてみました。①「こんな子ども会活動に取り組んでいます。」②「組織づくりから加入率を上げるには」③「育成者の指導力を伸ばすために」④「育成者・指導者について議論する」⑤「まちづくり子ども会」⑥「関係団体との連携」⑦「ジュニアリーダー、シニアリーダーについて」⑧「討論会・ジユニアリーダー、シニアリーダーの課題と展望」⑨「防災への取り組み」⑩「未来委員会：子どもの手による子ども会を検証する」

如何でしようつか。全子連・各県子連として「子ども会活動の原点」であり「核」である単位子ども会が抱える現在の問題が浮き彫りになるテーマばかりです。

指導者・育成者として肝に銘じて、少しずつでも答えをだして行かなればなりません。

午後からは、難病の娘と認知症の病を併発した郷里の母とにかく抱れながら、明るく朗らかに勇敢に生き抜いた女性脇谷みどりさんをモテルにした映画「キセキの葉書」の上映と

「第53回全国子ども会育成中央会議・研究大会」では、

ご本人の記念講演でした。過酷な環境にめぐすに、毎日の生活の中から楽しいこと面白いことを見つけ出しています。絵はがきに認めてお母さんを励まし続けた葉書は13年間で5,000通にものぼるそうです。感動しました。

「人間は、なにがあつても頑張ります」と、力強い励ましを、じただきました。ありがとうございます。

講演・分科会での議論・映画と様々な角度からの学びと気づきが詰まり、刺激と激励に溢れた充実した研究大会でした。

ここで得たことをこれからのお母さんへ生かしていくかななければならぬと思います。

▶4

ご本人の記念講演でした。過酷な環境にめぐすに、毎日の生活の中から楽しいこと面白いことを見つけ出しています。絵はがきに認めてお母さんを励まし続けた葉書は13年間で5,000通にものぼるそうです。感動しました。

「人間は、なにがあつても頑張ります」と、力強い励ましを、じただきました。ありがとうございます。

講演・分科会での議論・映画と様々な角度からの学びと気づきが詰まり、刺激と激励に溢れた充実した研究大会でした。

ここで得たことをこれからのお母さんへ生かしていくかななければならぬと思います。

▶4



田淵善保氏

小島涼子氏

ご本人の記念講演でした。過酷な環境にめぐすに、毎日の生活の中から楽しいこと面白いことを見つけ出しています。絵はがきに認めてお母さんを励まし続けた葉書は13年間で5,000通にものぼるそうです。感動しました。

「人間は、なにがあつても頑張ります」と、力強い励ましを、じただきました。ありがとうございます。

講演・分科会での議論・映画と様々な角度からの学びと気づきが詰まり、刺激と激励に溢れた充実した研究大会でした。

▶4

次に宇美町長の挨拶では、災害地域の御冥福、参加者のねぎらい、100年目の町政のありがとうございました。次にスローガン発表では、○自分たちでできることを進んで実行しよう! ○楽しい子ども会活動をどんどん計画しよう! ○元気に挨拶をして、明るく活動に活動しよう! ○よく遊び、よく学び、人を思いやる心を大切にしよう! と朗読がおこなわれました。

福岡県子連シニアリーダー部会からは、「新たにシニアリーダー部会が設立され、今後は県内各地のジュニアリーダーやシニアリーダーの発掘及び育成、県子連事業のサポートや研修会や大会の企画運営を行う予定である。」と発表がありました。



発行・編集 福岡県子ども会育成連合会 文化部会 福岡県糟屋郡篠栗町金出3350-2 TEL (092) 947-7433 印刷 株式会社モリタ

# 行橋市子ども会、加入率が増加傾向？！

いま子ども会は少子化の影響もあり、団体数の減少、加入率の減少の問題を抱えているなかで、行橋市では加入率増加傾向にあります。その秘訣は何か？どんな活動をしているのか？それを伺いに今回、行橋市泉校区の福田会長を訪ねてきました。

を取つて正式にやつたら良いのでは」と言われて26歳の時、2年間の研修を受講して資格を取りました。それ以来今に至つています。

**（牧野）行橋市ジュニア・リーダー研修の実態はどのようになっていますか？**

（福田）行橋市では小学校は11校区あり、中学校は6校区あります。以前は行橋市子ども会連合会とは別に子ども会行事を独自で行つていました。

**（牧野）行橋市ジュニア・リーダー研修も独自に行つていました。いたが、行橋市子ども会連合会のイン・リーダー研修を受けないとジュニア・リーダー研修も独自に行つていませんでした。**

**（牧野）行橋市子ども会連合会のイン・リーダー研修を受けないとして、ジュニア・リーダー研修に入れないと言われ、再度連**

**（牧野）行橋市子ども会連合会のイン・リーダー研修を受けながら、ジュー**



## 「行動・考え・学び・楽しむ」県子連JL上級研修会

初めて会う人ばかりで、ぎこちない対応でオドオドしていた研修生たちの素直で率直な感想です。

- ジュニア・リーダーとしての活動だけではなく、時間や態度、服装、言葉使いなど人として守るべきもの、日頃の生活にも反映できるものばかりでこれからも活かしていきたいです。
- 小学生にも「かつこうじ」と思ってもらえるような尊敬されるジュニア・リーダーになりたいです。
- たくさんのレクリエーションを教えてもらつて、自分の子ども会のときにつまめてできるよつになりたいです。
- またいろいろな指導の仕方などを知れて良かったです。
- 友だちもできて、自分に足り
- ジュニア・リーダーとしての活動だけではなく、時間や態度、服装、言葉使いなど人として守るべきもの、日頃の生活にも反映できるものばかりでこれからも活かしていきたいです。
- 小学生にも「かつこうじ」と思ってもらえるような尊敬されるジュニア・リーダーになりたいです。
- たくさんのレクリエーションを教えてもらつて、自分の子ども会のときにつまめてできるよつになりたいです。
- 体験に来た小学生にジュニア・リーダーの楽しさを伝えたりれるように自信をもつて指導者として頑張つていただきたいです。

● 指導者として子どもたちのお手本にふさわしい態度や服装、言葉遣いが大切だとわかることで、皆に迷惑をかけない組みだつです。

- 指導の仕方、班全員で協力することの大変さや大切さを常に忘れず、どこにいてもいつも心を心がけて、堂々とした態度で自信をもつて行動していきました。
- 時間を意識して行動でき、自分の意見をちゃんとと言えるようになつて、そして自分からせずに自信をもつて行動することができるようになりました。
- 「積極性」を教えてもらひ、活かし伸ばしてきました。
- ジュニアで経験することは将来絶対に役に立つし、貴重な経験は多分いましかできないと思いました。
- どんなときでも先を見て行動して、子どもたちにやれどく、わかりやすく、うれんなことを教えられる指導者になりたい



している実践活動の場で腕を磨いて行きます。こうしたりー達が単位子ども会のため役となり、集団をリードして行くようになります。そう言った子ども会づくりになるように指導者や保護者、さらに地域の方々が頑張つております。

**（牧野）長年に渡り子ども会を育ててこられ、特にご苦労されたことはありますか？**

**（福田）他の校区でのことです**

**（牧野）ある指導者が頑張つて子ども会を指導してイベントや行事を自由に行っていました**

**（牧野）が、突然なくなつて子どもも連絡や繋がりがたたれた状態となり、維持できな**

**（牧野）状態となり、維持できな**

ます。

**（牧野）子ども会があり続けるために地域社会において何が必要と思われますか？**

**（福田）イン・リーダーやジュニア・リーダーに進むには保護者や地域の協力が必要です。子ども達が社会奉仕活動を通じて社会の一員であることを実感し、思いやりの心や規範意識をはぐくみ、リーダーシップや「ミニケーション」能力を高め、生きて働く学力を向上させることを目的として取り組んであります。現在行つている活動内容を理解してもらうとともに、近頃問題となつている子どもの参加をお願いする**

**（福田）子ども達が社会奉仕活動してもらうことで、近所の子どもの名前がわかる」「子どもの親の顔がわかる」という経験は住民自治の入り口だと思います。このよ**

**うな地域のつながりこそが子ども会を通して経験できるところだと思っております。福岡県子ども会育成連合会が本年度立ち上げましたシニア・リーダーも5名います。将来は私たちの代わりに行事やイベントを行つてくれるものと期待しています。**

**（牧野）子ども達は年4回計画で、子ども達がおけで協力してくれるのは、すごいことだと思います。福岡県子ども会育成連合会が本年度立ち上げましたシニア・リーダーも5名います。将来は私たちの代わりに行事やイベントを行つてくれるものと期待しています。**

**（牧野）子ども達がおけで協力してくれるのは、すごいことだと思います。福岡県子ども会育成連合会が本年度立ち上げましたシニア・リーダーも5名います。将来は私たちの代わりに行事やイベントを行つてくれるものと期待しています。**

**（牧野）子ども達がおけで協力してくれるのは、すごいことだと思います。福岡県子ども会育成連合会が本年度立ち上げましたシニア・リーダーも5名います。将来は私たちの代わりに行事やイベントを行つてくれるものと期待しています。**